
Männer-Turn-Klub von 1886 e. V. Bad Harzburg 

Top I:  Die Vorsitzende Turnen und Sport, Hanne-Lore Bruns, eröffnet die Versammlung, die trotz Corona-Virus gerade 
noch stattfinden kann. 

 Stellvertretender Bürgermeister Henning Franke hofft in seinem Grußwort, dass Vereine durch einen längeren 
Stillstand aufgrund des Corona-Virus nicht leiden. Ratsvorsitzender Udo Raders freut sich über das ungebrochene 
Engagement des Vorstands. 

Top II:  30 stimmberechtigte Mitglieder sind anwesend. 
Top III: Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
Top IV: Die Versammlung erhebt sich zur Totenehrung. Hanne-Lore Bruns erinnert dabei besonders an das verstorbene 

Ehrenmitglied Rolf Meyer sowie an Walter Morgener. 
Die anwesenden Mitglieder für 60,- 50-, 40-, 25-, und zehnjährige Mitgliedschaft werden geehrt: Günter 
Pfeifenschneider für 60 Jahre. Gold im Kranz (50 Jahre): Helga Woick. Gold (40 Jahre): Uta Nietfeld. Silber (25 
Jahre): Silke Jachalsky, Bronze (10 Jahre): Jürgen Hartmann, Daniel Lylov, Erika Schwekendieck, Edda Peltzer. 

Top V: In ihrem Vorstandsbericht weist Hanne-Lore Bruns darauf hin, dass die News auf eine Ausgabe pro Jahr reduziert 
und nicht mehr ausgetragen, sondern direkt in den Abteilungen verteilt wird. Die Nachwehen der langen 
Hallenschließungen durch das 2017er Hochwasser, die 2018 zu spüren waren, wiederholten sich 2019 gottseidank 
nicht. Schön sei die künftig längere Nutzungszeit des Silberbornbades, auch wenn das Zeitfenster für den 
Sportbetrieb nicht optimal sei. Sehr erfreulich sei der Zulauf der Koronar-Abteilung, die zwei Gruppen anbieten 
könnte. Dem entgegen stehe nach wie vor der Mangel an Ärzten, die sich zur Verfügung stellten. Nicht gut seien 
die Entwicklungen beim Basketball aufgrund der ungünstigen Übungszeiten sowie beim Volleyball, die nach der 
Hochwasserphase nicht mehr den Zulauf hatten. Die Deutschen Meisterschaften im Orientierungslauf in Altenau 
seien sehr gut gelaufen. Hanne-Lore Bruns informiert darüber, dass Eberhard Pietz sein Amt als Schatzmeister im 
August 2019 zur Verfügung gestellt hat. Dafür habe sich Monika Franz bereit erklärt, künftig als Schriftwartin zur 
Verfügung zu stehen. 
Dr. Georg Nietfeld legt als kommissarischer Schatzmeister den Kassenbericht vor. Einnahmen von rund 88.700 
Euro stehen Ausgaben von rund 90.300 Euro gegenüber. Das liege vor allem an außergewöhnlichen Ausgaben wie 
ein defekter Warmwasserspeicher, der Reparatur- und Verbrauchskosten nach sich zieht. Dazu kamen ein zu 
ersetzender Defibrillator sowie nachzuzahlende Sozialversicherungsabgaben, was eine Mehrbelastung von knapp 
7000 Euro ausmachte. 

Top VI: Jürgen Werner stellt den Kassenprüfungsbericht vor. Er warnt vor der derzeitigen Entwicklung mit 
Mitgliederschwund, vielen Lastschriftrückgaben sowie Kosten für das Vereinsheim mit Miete und Reinigung. 
Zudem liege viel Material vor, so dass nicht mehr ohne Rücksprache neu bestellt werden sollte. Die Kasse wurde 
am 26. Februar geprüft. Es wurden keine Unregelmäßigkeiten gefunden. Er empfiehlt die Entlastung des Vorstands. 

Top VII: Jürgen Werner beantragt die Entlastung des Vorstands. Die Versammlung folgt dem Antrag einstimmig. 
Top VIII: Als Vorsitzender Verwaltung werden Dr. Georg Nietfeld und als Vorsitzender Öffentlichkeitsarbeit Eike Bruns 

einstimmig bei je einer Enthaltung sowie als Sportwartin Marie Ellinghaus (in Abwesenheit) einstimmig 
wiedergewählt. Als Kassenprüfer wird Hans-Hermann Gatzemeier einstimmig bei einer Enthaltung gewählt. Als 
Schriftwartin wird Monika Franz kommissarisch eingesetzt, als Kassenwart übt Dr. Georg Nietfeld diese Funktion 
weiterhin aus. 

Top IX: Dr. Georg Nietfeld stellt den Haushaltsplan für 2020 vor mit Einnahmen und Ausgaben von 94.000 Euro. Der 
Haushaltsplan wird bei einer Gegenstimme und zwei Enthaltungen angenommen. Er weist unter anderem auf 
Rückzahlungen für Übungsleiterzuschüsse an den Landessportbund hin. Der stellvertretende Vorsitzende des 
Kreissportbundes, Dr. Johann Alberts, erinnert an die Revision im Sportbund und weit darauf hin, dass in fast allen 
Vereinen die Mitgliederzahlen sinken. Dr. Georg Nietfeld stellt den Haushaltsplan für 2021 vor mit Einnahmen und 
Ausgaben von 83.000 Euro. Zu Jahresbeginn 2019 seien 524 Mitglieder an die Verbände gemeldet worden. Im Jahr 
zuvor waren es 601. 

Top X: Hanne-Lore Bruns informiert darüber, dass die Wohnung im Vereinsheim zum Spätsommer frei wird. Sie werde 
nicht um jeden Preis – und wenn – jetzt zu marktüblichen Preisen wieder vermietet. Interessenten seien aber 
willkommen. Die Reparaturarbeiten mit Schimmelbeseitigung werden bis Frühsommer angegangen. Helmut 
Warnecke teilt schriftlich mit, dass sich die 1984 gegründete Kegelabteilung zum Ende des Jahres 2019 aus 
Altersgründen aufgelöst habe. 
Hanne-Lore Bruns schließt die Sitzung. 

 
 
 
 
 
 
 
 

Protokollführer      Vorstand 

Protokoll der Mitgliederversammlung vom 12. März 2020 
Ort:  MTK-Heim, Liebfrauenstraße 7, 38667 Bad Harzburg 
Beginn: 19.00 Uhr 
Ende:  20:11 Uhr 


